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OPINIÃOCURTAS

CRIME E CASTIGO
Tio Flávio

Um amigo me indicou um podcast, da Rádio Novelo,
que foi batizado de "Crime e Castigo". Ao explicarem o
porquê de terem dado este nome ao trabalho que de-
senvolveram, fazendo uma alusão a um clássico da lite-
ratura mundial, as produtoras brincaram com um pedido
de desculpas ao Dostoiévski, mas disseram que não
havia melhor escolha a ser feita.

Idealizado para ser apenas um episódio extra da sé-
rie "Praia dos Ossos", da mesma produtora e que conta
a história do assassinato da mineira Ângela Diniz, a pes-
quisa para a criação deste capítulo se mostrou tão vasta
de novos assuntos que permitiu a concepção de uma
outra série: "Crime e Castigo".

Ouvindo réus e vítimas, familiares das vítimas e ope-
radores do direito, cidadãos e especialistas, o podcast
esmiuça o assunto das penas por crimes no Brasil e con-
segue sensibilizar, informar e nos fazer refletir.

Queremos que quem cometeu um crime saia do siste-
ma prisional pior do que entrou? Nós queremos esses
criminosos reeducados e prontos para o convívio salutar
na comunidade? Ou nem queremos que saiam, mas, se
tiverem que deixar o sistema, que o façam num rabecão?

Será que nascemos maus?
O doutor Gabor Maté, estudioso dos traumas infan-

tis, explica em um documentário chamado "A sabedoria
do trauma", que "trauma é uma ameaça avassaladora
com a qual você não sabe lidar. Não são as coisas ruins
que aconteceram com você, mas o que aconteceu den-
tro de você como resultado do que aconteceu com você".

Ainda segundo o doutor Maté, "não precisar perpetuar
a dor em nós mesmos e infligir sofrimento aos outros" é
uma grande sabedoria que o sofrimento pode nos deixar
de legado. E aqui eu quero falar sobre todas as pessoas
envolvidas em uma situação traumática de um modo bem
geral, sem fazer comparações ou classificar a dor de nin-
guém, já que não há métrica para dor. Em algum nível
estas experiências constituirão os seres humanos com os
quais convivemos ou no nos quais nos tornaremos.

Fato é que as produtoras da Rádio Novelo, em sua
ampla investigação e pesquisa, argumentam que não são
as prisões atuais, com seu sistema punitivo, que vão
transformar as pessoas, despertando-lhes para um sen-
tido de vida comunitária e ética, trabalhando aquilo que
faz morada dentro de cada um, a que chamamos tam-
bém de moral.

Longe de ser a solução, mas perto de ser um cami-
nho, um dos episódios de "Crime e Castigo" fala sobre a
Justiça Restaurativa e traz a opinião de quem comunga

VIATURAS
O deputado federal Emidinho Madeira anunciou nesta
semana que mais cidades da região estão sendo con-
templadas com a distribuição de viaturas, com recursos
de suas emendas parlamentares. Para São Sebastião
do Paraíso ele confirmou que será repassada uma viatu-
ra para o Proerd, que realiza trabalho de combate as
drogas nas escolas. Também estão destinadas outras
duas viaturas Duster, blindadas, para a Polícia Militar
Rodoviária. O objetivo é proteger as estradas da região
frente as ações do novo cangaço. Em abril deste ano o
município paraisense já recebeu uma viatura Duster, tam-
bém encaminhada para a Polícia Militar. Resta saber
quem vai trabalhar para o complemento do efetivo da
PM que está prá lá de defasado, e não é de hoje.

RETA FINAL
As obras de reforma e restauração da Escola Municipal
Campos do Amaral estão entrando na reta final e a ex-
pectativa é de que em breve a população terá uma es-
cola nova que irá oferecer mais conforto e condições
de trabalho para os alunos e professores. Em obras
desde setembro do ano passado, estão sendo realiza-
dos investimentos na ordem de quase R$ 1,8 milhão
para a completa reforma do prédio que é tombado pelo
Patrimônio Histórico do Município. A entrega da obra
para a comunidade está prevista para acontecer em
outubro próximo, mês de aniversário da cidade.

VISITA
O superintendente da Santa Casa de Paraíso, Jean
Marco, recebeu a visita vereadores. Apresentou a eles
detalhes sobre o plano diretor e demonstrou que o hos-
pital está em pleno crescimento, com as novas alas inau-
guradas e o heliponto já em operação. Comentou so-
bre 142 mil atendimentos feitos pelo hospital em 2021 -
sendo 99% procedimentos realizados através do SUS.
São 184 médicos e 816 colaboradores. Também no ano
passado foram 3.296 cirurgias via SUS e uma demanda
reprimida de 487 cirurgias eletivas. Já neste ano são
129 cirurgias cardíacas realizadas de janeiro a maio e
são disponibilizados 181 leitos sendo 75% SUS.

CONCURSO DE CAFÉ
A Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SEMAM) pro-
moveu na última semana reunião para as primeiras de-
finições sobre a realização neste ano do concurso “Pa-
raíso dos Cafés Finos”, que deve ocorrer na Casa da
Cultura em novembro. Conforme destaca o secretário
de Meio Ambiente, Renan Jorge Preto, entre as deci-
sões, ficou definida a data da premiação, que será 11
de novembro. “A novidade deste ano é que será na Casa
da Cultura, onde terá três dias de exposição dos patro-
cinadores e, também, a etapa de prova de classifica-
ção dos cafés”, destaca.

INDICAÇÃO
 Na Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
surgiu a indicação para que o concurso dos cafés rece-
ba o nome de Marco Aurélio Alves de Paula. Seria uma
forma de homenagear aquele que foi um dos maiores
incentivadores para a realização do evento e que tem
um conceito sem igual no meio produtivo rural. Tanto é
que a aceitação tem sido acolhida nos mais diversos
segmentos. Marco Aurélio era chefe do Departamento
Agropecuário da Prefeitura e deixou este plano mês
passado.

REPERCUTIU
A matéria publicada pelo Jornal do Sudoeste, na edição
de quarta-feira passada que abordou sobre a questão
da possibilidade de ampliação da UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento), instalada na Vila Santa Maria, teve re-
percussão da vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos.
Ela comentou que a ampliação do porte da unidade se
faz necessária para que possa comportar o aumento
da demanda na saúde pública. Um dos motivos do cres-
cimento foram os cancelamentos dos planos de saúde
durante a pandemia, devido a crise financeira gerada.
Segundo consta foram nove mil pessoas que abando-
naram os planos e passaram a usar o serviço público.
Outra questão foi o aumento sazonal das doenças res-
piratórias, justificou Cidinha. Cerize.

VISITA TÉCNICA
Uma visita técnica foi anunciada para ocorrer entre ter-
ça e quarta-feira nas instalações onde funcionava a
secretaria da Saúde, local onde pode ser expandido o
atendimento da UPA. No entanto, o assunto não teve
repercussão, ou seja, depois de anunciado, não se fa-
lou mais nada. O empenho para se melhorar a presta-
ção do serviço na Saúde continua e novas medidas
estão para serem divulgadas. As atenções estão volta-
das para esta questão tanto pelo Executivo, como por
parte do Legislativo.

NOVO HORÁRIO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso, por meio da
Procuradoria Municipal do Consumidor, o Procon Muni-
cipal, informa que desde a quarta-feira, 15 de junho, o
atendimento ao público acontece em novo horário. O
órgão passou a atender a população no período das
11h às 16h. Caso o consumidor tenha alguma deman-
da de urgência, o contato também pode ser feito via
www.consumidor.gov.br. O órgão tem sua sede à Rua
Pimenta de Pádua, nº 1237, centro, no prédio do Casp.
Dúvidas e orientações no telefone 3539-1092 (fixo e
whatsapp), ou via e-mail: procon@ssparaiso.mg.gov.br.

LEGISLAÇÃO
Em comunicado que já circula por redes sociais o Go-
verno de Minas Gerais  informa que em respeito a le-
gislação eleitoral vai suspender a partir de 25 de junho
até o fim das eleições deste ano, a publicação de seu
conteúdo noticioso. A medida também é válida para os
perfis nas redes sociais e nos sites oficiais das Secre-
tarias de Estado, órgãos, entidades, fundações e agên-
cia de notícias que compõem a estrutura do Executivo
Estadual. As campanhas de utilidade pública previamen-
te autorizadas pelo Tribunal Regional Eleitoral serão
publicadas nos perfis /governodeminasgerais no
Instagram e Facebook, além de /governominas, no
twitter.

PRORROGADO
A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-
MG) vai renovar automaticamente, por três meses, os
laudos de Solicitação, Avaliação e Autorização de Medi-
camento (LME) que tenham validade até agosto de
2022. O documento é necessário para a entrega de
medicamentos do Componente Especializado da Assis-
tência Farmacêutica (CEAF) nas Unidades Regionais
de Saúde (URS) do estado e unidades municipais des-
centralizadas. A renovação temporária está sendo rea-
lizada pela SES-MG em acordo a diretrizes instituídas
pelo Ministério da Saúde (MS). Pelas novas regras, a
renovação automática do LME é válida apenas para pa-
cientes que já estão em tratamento, desde que não seja
necessária mudança na dose, quantidade dispensada
e/ou medicamento prescrito.
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F A L E C I M E N T O S
11/06 - Thales Henrique de Souza Alves, 38 anos
11/06 - Emilson Daniel de Paula, 52 anos
12/06 - Benedita Ferreira de Paula, 99 anos
13/06 - Inez Silvério Coimbra, 89 anos
14/06 - Michele de Souza Gadi, 46 anos
14/06 - José Nelson de Alvarenga, 73 anos
15/06 - Silvano Siqueira, 67 anos
15/06 - José Luiz Coimbra, 61 anos
16/06 - Laudiceia Galdina da Silva, 51 anos
16/06 - José Honório da Silva, 88 anos
17/06 - José Cândido de Melo, 94 anos

ou não com o rumo que ela toma dentro do sistema judi-
ciário brasileiro ou na adaptação feita para a nossa rea-
lidade nacional.

Quando acabei de ouvir todos os episódios do
podcast, mandei um email para a Rádio Novelo, apre-
sentando a metodologia das Apacs - Associação de Pro-
teção e Assistência aos Condenados - criada em 1972
pelo advogado e jornalista Mario Ottoboni e que nesse
ano comemora 50 anos de existência.

Ao falar das Apacs como uma maneira humanizada
do cumprimento da pena, muitos questionam a humani-
dade que faltou naqueles indivíduos frente aos seus "re-
féns", suas vítimas, na prática dos seus crimes e que,
por isso, eles também deveriam sofrer, com base na lei
do Talião, que representa uma dura retaliação do crime
praticado e de sua pena.

O aprisionamento como é feito hoje, no sistema tradi-
cional, não restaura e nem repara, não ajuda nem na
"vingança" de quem quer os algozes banidos da socie-
dade e nem traz paz a quem a merece. É preciso repen-
sar muita coisa para que tenhamos menos cadeias. E
tudo isso passa pelo conceito de justiça social, com edu-
cação, saúde, oportunidades "equitativas" e por aí vai.

Uma pedagoga cubana, cujo nome infelizmente não
me lembro, diz que somos protegidos por diversas "ma-
lhas". A individual, a familiar, a escolar, a comunitária.
Quando fissuras vão sendo provocadas em cada âmbito
desses, temos uma "malha" subsequente, bem próxima,
para nos dar suporte, nos reorientar. Porém, quando
rupturas contínuas acontecem, a instância, ou "malha",
em que qualquer um nós pode despencar é a do aprisio-
namento.

Assisti a uma palestra no TED com a Sue Klebold,
mãe de Dylan Klebold, um dos atiradores do massacre
da Escola Secundária de Columbine (Colorado, EUA),
que matou doze estudantes e um professor. Ela passou
anos escavando cada detalhe da sua vida familiar, ten-
tando entender o que ela poderia ter feito para evitar o
ato de violência cometido pelo seu filho.

A fala dela parece que serve para a família de réus e
vítimas: "somos condenados a uma tristeza perpétua".
Hoje ela conseguiu controlar suas crises de pânico e usa
aquilo que aconteceu com a sua família para orientar
outras pessoas sobre a saúde do cérebro, como prefere
nominar a saúde mental.

"Crime e Castigo" não esgota o tema, mas nos colo-
car para pensar bastante.

(Hoje em Dia 17/06/2022).
Tio Flávio Palestrante, professor e criador

do movimento voluntário Tio Flávio Cultural

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - RETIFICAÇÃO DE
PUBLICAÇÃO Proc. nº 128/22, Preg. Eletrônico nº 40/22, cujo objeto é
“Aquisição de cestas básicas”, publicado no dia 15/06/22, onde se lê 29/06/22
leia-se 30/06/22. 15/06/2022 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

Um ano sem você,

SAMUEL SOARES MARTINS
18/06/2021  - 18/06/2022

Combati o bom combate, percorri o meu
caminho, guardei a fé! (São Paulo a Timóteo)
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A semana na ACISSP
(Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso) foi bastante movi-
mentada. Palestra, reunião
setorial e até um show cultu-
ral foram realizados nos di-
versos ambientes da entida-
de, que estão preparados para
recebe-los em sua sede.

Além dos atendimentos
diários realizados pela ACIS
SP, seja para associados,
empreendedores e população
em geral, a entidade ainda
recebeu durante essa sema-
na uma reunião realizada em
parceria com o SENAI (Ser-
viço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial) e com o SESI
(Serviço Social da Indústria)
que apresentou um projeto de
Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA), a ser desenvolvi-
do pelas duas instituições par-
ceiras para formação dos tra-
balhadores das indústrias e
dos demais associados.

A proposta do EJA apre-

Eventos movimentaram a semana na sede da ACISSP

sentado na sede da associa-
ção é que os alunos possam
estudar à distância no mode-
lo EAD (Educação à Distân-

Reuniões setoriais, palestra e apresentação cultural movimentaram a sede da associação que,
após o arrefecimento da pandemia da covid 19, volta a promover e sediar eventos importantes da cidade

A ACISSP (Associação Comer-
cial, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do Para-
íso) começou a analisar durante a
última semana a proposta de contra-
tação de uma empresa especializa-
da em recuperação de crédito, ou
seja, a cobrança de dívidas que es-
tão paradas e que as empresas não
possuem uma estrutura própria para
realizar o serviço.

O contato foi feito com a empre-
sa CobOnLine, que já presta servi-
ços para outras associações comer-
ciais de diversos estados do Brasil,
entre eles Minas Gerais, e consegue
realizar essa recuperação com rela-
tivo sucesso para as empresas que
utilizam de seus préstimos.

O CobOnLine é uma plataforma
digital, hospedada em nuvem, que
atua na recuperação da inadimplên-
cia das empresas através da media-
ção das negociações entre o credor

(a empresa) e os devedor (o consu-
midor). O objetivo é aumentar o flu-
xo de caixa e reduzir a inadimplência
com a realização de vários proces-
sos integrados que buscam levar o
inadimplente a regularizar os débitos
com mais agilidade.

A contratação do serviço de re-
cuperação de crédito pode ser feita
em duas etapas: a primeira delas é
para inclusão e exclusão do inadim-
plente nos serviços de proteção ao
crédito (SPC, Serasa e Boa Vista) e
a segunda é a cobrança ativa, onde
a CobOnLine faz contato com o de-
vedor, seja por meio de ligação, men-
sagem ou aplicativos diversos, e pro-
põe o pagamento da dívida de forma
negociada, parcelada ou à vista, para
que a pendência seja encerrada e o
valor devido recebido pelo lojista.

A ACISSP está em fase de aná-
lise da proposta e estudo do contra-
to e, tendo a aprovação dos depar-

Associação está analisando proposta de uma empresa
especializada que atenderia as empresas associadas que têm contas

a receber em atraso, mas não contam com o serviço de cobrança próprio

ACISSP estuda
implantação de serviço

de recuperação de crédito

cia), facilitando que muitos
possam terminar seus estu-
dos nos ensinos fundamental
e médio e assim alcancem

melhores oportunidades de
trabalho, tendo acesso, inclu-
sive, a um curso universitá-
rio.

No teatro ACISSP, dois
eventos foram realizados du-
rante a semana. Na terça-
feira, dia 14, foi ministrada a
palestra "Empreender Sob
Alto Desempenho". Proferi-
da pelo advogado, empresá-
rio e vice-presidente da
ACISSP, Marcelo de Pádua,
a explanação abordou as ca-
racterísticas de um empreen-
dimento de sucesso, bem
como as atitudes e ações que
precisam nortear a vida dos
empreendedores.

A palestra reunião um
grande público, que pôde re-
ceber informações valiosas
sobre o assunto. "Desenvol-
vemos um modelo de orien-
tação e método de promover
o empreendedorismo em alto
desempenho e decidimos par-
tilhar um pouco dessa expe-
riência com as pessoas que
estiveram em nosso evento.

Acredito que temos contribu-
ído para o desenvolvimento
dos empresários locais com
as informações que passa-
mos. É um trabalho que não
para e vamos estar sempre a
postos para realiza-lo", anali-
sou o palestrante e vice-pre-
sidente da ACISSP, Marcelo
de Pádua.

O segundo evento do tea-
tro ACISSP foi a apresenta-
ção do espetáculo Minaz
Rock. O show mostrou can-
ções famosas de diversas
bandas como The Beatles,
Queen e do musical Hair, in-
terpretados por cantores da
Companhia Minaz de Ribei-
rão Preto. A produção trouxe
diversas vozes que se interca-
lam entre coros e solos em um
espetáculo emocionante com
figurinos temáticos para cada
um dos repertórios.

Essa movimentação de
palestras, shows, reuniões e
treinamentos nos espaços da
ACISSP é uma das propos-
tas do seu presidente, Dr.

Matheus Colombaroli, que
promoveu a reforma das sa-
las, adequações e as equipou
para que a estrutura possa
estar apta a receber esses
diversos tipos de eventos.

"Reformamos os ambien-
tes que já existiam, como o
salão nobre, e criamos ainda
mais uma sala de treinamen-
to, mobiliada e equipada, sem
contar o terceiro piso, que
tem um espaço para receber
mais de 100 pessoas. Além
disso, temos duas salas de
coworking, que já estão ap-
tas para serem utilizadas pe-
los empresários, associados
ou não. Nosso teatro tem es-
trutura completa para rece-
ber palestras e shows, como
acontecidos nessa semana.
Esse movimento pulsa e dá
vida à nossa associação e
cada vez mais queremos que
essa seja a rotina da
ACISSP", concluiu o presi-
dente da ACISSP, Dr. Math-
eus Colombaroli.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

tamentos técnico e jurídico da asso-
ciação, o serviço poderá ser disponi-
bilizado pela associação.

"Esse será mais um importante
serviço a ser oferecido para nosso
associado. Muitos deles, principal-
mente os pequenos, não conseguem
ter uma estrutura de cobrança ativa
e ficam com os débitos sendo
contabilizados como prejuízo. Com
isso poderemos oferecer essa nova
possibilidade de recuperar esse di-
nheiro e diminuir suas perdas", ana-
lisou o presidente da associação, Dr.
Matheus Colombaroli.

"Estamos analisando a proposta
e acredito que em breve poderemos
oferecer esse serviço ao nosso as-
sociado, desde que esteja em con-
formidade com nosso regimento e
demais observações que são neces-
sárias para o caso" anunciou Colom-
baroli.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Palestra dia 14 sobre “Empreender sob alto desempenho”
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A Liga Desportiva Serra-
nense, organizadora do Cam-
peonato Regional Amador de-
finiu os jogos da segunda fase
da competição que terá início
neste domingo,19. Cravinhos,
Operário e Brodowski que ti-
veram as melhores campanhas
na fase de grupo jogam fora de
seus domínios e terão a vanta-
gem de decidirem a vaga em
casa na próxima rodada. Serão
três jogos as partidas decisivas,
de volta no próximo dia 26,
quando sairão os quatro semi-
finalistas.

Operário vai enfrentar o São
José F.C., no Estádio Nestor
Damando, em São José da Bela

Definidos os jogos da segunda fase;
Operário pega S. José da Bela Vista

Operário aposta na força do grupo e tem
feito bons jogos mesmo atuando fora de casa

FOTOS: Divulgação

Com equipe reforçada São José venceu
o América por 1 a 0 domingo passado

Vista (SP). O Falcão Negro vem
de uma partida disputadíssima
diante do Cruz das Posses, em
que venceu por 3 a 2 e selou a
classificação para a fase atual
da competição. A equipe alvi-
negra também havia vencido o
Toninho Cobra, fora de casa e
sofreu apenas uma derrota na
primeira fase quando perdeu em
Cravinhos, por 2 a 0.

“Sabemos que o time deles
se reforçou durante o campe-
onato, mas acredito que temos
condições de obter um resul-
tado positivo, não podemos
perder, para decidirmos a vaga
em casa”, comenta o treinador
Adilson. O Operário joga com

a vantagem de classificar com
dois resultados iguais (uma vi-
tória e uma derrota) pelo mes-
mo placar, ou dois empates.

A equipe de Paraíso terá
desfalques por contusão e sus-
pensão por cartão amarelo.
“Temos um grupo forte, com
substitutos à altura, isso já fi-
cou provado, quem entrar vai
dar conta do recado”, destaca.

Outras duas partidas com-
pletam a rodada da fase mata-
mata. Expectativa para um
grande jogo em Monte Santo
de Minas, onde o América re-
ceberá o Clube Atlético Cra-vi-
nhos, no Estádio Adalberto
Tortorelli. O time do interior de

São Paulo está invicto no cam-
peonato e tem a melhor cam-
panha da competição. Por isso
Cravinhos joga por dois empa-
tes. Em caso de vitória, o Amé-
rica inverte a vantagem para o
jogo do próximo domingo que
será fora de casa.

A outra partida será entre o
Brodoswki e Toninho Cobra
em uma disputa regional do
Nordeste Paulista. O time de
Ribeirão Preto também leva a
vantagem de dois empates para
seguir na disputa. A definição
será no distrito de Bonfim
Paulista onde o time manda
seus jogos.  Todas as partidas
serão às 10 horas da manhã.

ACISSP e Prefeitura realizaram
Praça Viva do Dia dos Namorados

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso), em parce-
ria com a Prefeitura Municipal,
realizou no último sábado, dia
11 de junho, a quarta edição do
programa Praça Viva. Desta vez
o evento foi em homenagem
aos namorados, reuniu cente-
nas de pessoas na Praça dos
Expedicionários e foi o primei-
ro fora da região central da ci-
dade.

O evento contou com apre-
sentações musicais do Grupo
Essência, que animou os pre-
sentes com muito pagode e
samba. Durante toda a manhã
de sábado foram sorteados prê-
mios das empresas parceiras,
demonstração de produtos e
distribuídos pipoca e balões
para quem passava pelo local.
Quem estava no local acompa-
nhou ainda o trabalho da Com-
panhia de teatro G8, que apre-
sentou o projeto "Escuto Estó-
rias de Amor", e quem contou
sua história ganhou um prêmio
especial.

Empresas parceiras estive-
ram presentes. Unimed, Sicoob
Nossocrédito, Sicoob Paraiso
cred, a Óptica Casa dos Ócu-
los e a GOU Odonto montaram
suas estruturas no local e ofe-
receram a todos que passaram

Evento realizado no dia 11 de junho reuniu empresas parceiras, música, prêmios e muita
alegria. Este foi o primeiro Praça Viva realizado nos bairros e aconteceu na Mocoquinha

pela Praça dos Expedicionári-
os seus serviços e opções de
entretenimento, além de exa-
mes preventivos de visão.

Esta foi a primeira edição do
evento realizada fora da Praça
da Matriz. O local escolhido
para o Praça Viva do Dia dos
Namorados foi estratégico, por
ficar no meio da avenida An-
gelo Calafiori, endereço que
concentra diversos pontos co-
merciais e conta com movi-
mento de motoristas e pedes-
tres que transitam por ali bus-
cando os estabelecimentos da
própria rua ou para acessar
outros pontos da cidade.

"O projeto Praça Viva foi
um sucesso dentro da propos-

ta de peregrinar pelos bairros
da cidade a partir de agora. Foi
o primeiro fora da praça da
Matriz e tivemos muita partici-
pação popular e de empresas
parceiras. O local escolhido não
havia registrado ainda um
evento desse porte e consegui-
mos dar a visibilidade que pro-
pomos para o projeto", anali-
sou o presidente da ACISSP,
Dr. Matheus Colombaroli.

O projeto Praça Viva é fruto
de uma parceria entre a
ACISSP/CDL e a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso e a
ideia surgiu a partir da intenção
do presidente da Associação, Dr.
Matheus Colombaroli, em de-
senvolver ações de promoção

cultural em locais públicos, e das
apresentações culturais idealiza-
das pelo prefeito Marcelo Mo-
rais e promovidas pelo municí-
pio na Praça da Fonte no final
do ano de 2021.

Para as próximas edições,
o projeto continuará a ser
itinerante. "O Praça Viva de fé-
rias será no meio do bairro São
Judas Tadeu. Vamos ter uma
estrutura maior para atender
aquela região da cidade que
concentra grande parte da nos-
sa população. Podem ir se pro-
gramando que será um evento
preparado com muito carinho
por nossa equipe", anunciou
Colombaroli.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

As empresas interessa-
das em receber consultorias
pelo Programa Prosperar,
fruto de uma parceria entre
a Sicredi das Culturas RS/
MG e o Sebrae, devem se
inscrever até este domingo,
19/06. As inscrições podem
ser acessadas pelo site
sicredi.com.br/culturasrsmg.

O Programa tem como
objetivo auxiliar empresas a
alcançarem seus objetivos
de desenvolvimento, a par-
tir de consultorias especiali-
zadas em áreas como
marketing, finanças, plano
de negócios, fluxo de caixa
e indicadores econômicos e
financeiros.

Podem participar associ-
ados da Sicredi das Cultu-
ras RS/MG enquadrados
como MEI, micro ou peque-
na empresa, com fatura-
mento anual até R$ 4,8 mi-
lhões; desde que não este-

Prazo para
inscrições no

Programa
Prosperar encerra

neste domingo
jam participando de outros
projetos junto ao Sebrae,
conforme critérios específi-
cos descritos no regulamen-
to, disponível no site da ins-
crição. Esta é a terceira edi-
ção do Programa Prosperar,
que já beneficiou 80 empre-
sas ao todo.

O Programa é desenvol-
vido na área de atuação da
Sicredi das Culturas RS/MG
nos estados do Rio Grande
do Sul e Minas Gerais, nos
municípios de Ajuricaba/RS,
Augusto Pestana/RS, Boza-
no/RS, Chiapetta/RS, Con-
dor/RS, Coronel Barros/RS,
Coronel Bicaco/RS, Guaxu-
pé/MG, Ijuí/RS, Jóia/RS,
Monte Santo de Minas/MG,
Muzambinho/MG, Nova Ra-
mada/RS, Panambi/RS, Pas-
sos/MG, Santo Augusto/RS,
São Sebastião do Paraíso/
MG, São Valério do Sul/RS.

Raíza Goi Borba

As 85 Unidades Interliga-
das de Registro Civil de Nas-
cimento (UIs) instaladas em
Minas já garantiram a emis-
são de 299.086 certidões de
nascimento. Implantado em
2013 e coordenado pela Se-
cretaria de Estado de Desen-
volvimento Social (Sedese), o
programa, que busca erradicar
o sub-registro de nascimento,
permite que as mães já saiam
das maternidades com o do-
cumento dos filhos em mãos,
garantindo o pleno exercício
da cidadania nas primeiras
horas de vida da criança.

Com um sistema interliga-
do ao cartório via internet, a
impressão da Certidão de
Nascimento ocorre no próprio
hospital em no máximo 20 mi-
nutos, sem a necessidade de
os pais gastarem tempo e di-
nheiro para registrarem as cri-
anças. As primeiras unidades
a receberem o sistema foram
o Hospital Sofia Feldman, no
bairro Tupi, em Belo Horizon-
te, e a Famuc, em Contagem,
na Região Metropolitana de
Belo Horizonte (RMBH).

Desde 2016, o serviço das
UIs incorporou também a
emissão do Cadastro de Pes-
soa Física (CPF),  número que
já vem impresso em um dos
campos da Certidão de Nas-
cimento, facilitando ainda mais
para os pais.

“Foi muito interessante já
sair com a certidão. A gente
fez a internação, o parto e, du-
rante esse período, tive a pos-
sibilidade de fazer o registro.
Ganhei tempo, sem falar na
gratuidade. Fomos atendidos
bem rapidamente”, afirma
Alexandre da Silva Gomides,
pai de primeira viagem, resi-
dente em Sabará, mas que
recebeu a pequena Eliza no
Hospital Sofia Feldman, em
BH.  “É um momento muito
importante. Já sair com essa
demanda da certidão resolvi-
da é algo que deixa a gente
mais confortável”, comple-
menta Aline Gomides, mãe de
Eliza.

AGILIDADE
A escrivã Ana Paula

Moreira, do Cartório de Ven-
da Nova, presta serviço no
Hospital Sofia Feldman. Ela
conta que a emissão do docu-
mento é muito simples: os pais
procuram a unidade de regis-
tro com a declaração de nas-
cido vivo do filho fornecida
pelo hospital. Se os pais forem
solteiros, é necessário apre-
sentar identidade e CPF. Já se
forem casados, além da iden-
tidade, também é preciso le-
var a certidão de casamento.

“Enviamos esses dados
pela internet para o cartório de
escolha dos pais, que já envia
a certidão para ser impressa.
Para facilitar a necessidade de
uma eventual segunda via, o
casal pode pedir a emissão no
cartório de sua cidade, sem
precisar se deslocar”, explica,
lembrando que a maioria dos
atendimentos é feita para pes-
soas do interior.

SUB-REGISTRO
Hoje, encontram-se no

sub-registro civil os nascidos
vivos e não registrados no pró-
prio ano em que ocorre o par-
to. E a Certidão de Nascimen-
to é a única maneira de ga-
rantir às pessoas o reconhe-
cimento formal enquanto titu-
lar de direitos, permitindo as-
sim o pleno exercício da cida-
dania. Segundo dados do Cen-
so 2010 do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística
(IBGE), 12.157 mineiros, com
até 10 anos de idade, não pos-
suíam o registro civil.

COMO ADERIR
Os cartórios e os estabe-

lecimentos de saúde e hospi-
tais interessados em aderir ao
programa podem fazer conta-
to diretamente com a Subse-
cretaria de Direitos Humanos/
Coordenadoria Estadual de
Políticas para Criança e Ado-
lescente (Cepcad), no telefo-
ne (31) 3916-7979 ou por e-
mail para Ana Paula Camar-
gos (ana.camargos@s ocial.
mg.gov.br).

(Agência Minas)

Unidades Interligadas
de Registro Civil

emitiram mais de
299 mil certidões de
nascimento em Minas

Programa permite que mães saiam da
maternidade com o documento do filho em mãos,

garantindo o pleno exercício da cidadania
já nas primeiras horas de vida da criança



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
18 de Junho de 2022

página 5Jornal do Sudoeste

Uma criança de 7 anos
deu entrada na Santa Casa
de Misericórdia de São Se-
bastião do Paraíso em es-
tado gravíssimo no final da
manhã desta sexta (17),

Criança de 7 anos baleada na cabeça deu
entrada na Sta. Casa em estado gravíssimo

depois de ser atingida por dis-
paro de arma de fogo.

As primeiras informações
são que um homem que pres-
ta serviços como segurança
mantinha arma de fogo em sua

residência, no bairro João
XXIII. Ao sair ele teria dei-
xado a arma guardada que foi
encontrada por crianças que
passaram a brincar com o re-
vólver, calibre 22.

A arma caiu no chão e hou-
ve o disparo que acertou uma
criança de 7 anos na cabeça.
O projétil atingiu a região da
nuca, atravessou o cérebro e
permaneceu alojado.

Familiares ao ouvirem o
disparo pegaram a criança e
a levaram até a UPA. O Cor-
po de Bombeiros foi acionado
e fez a remoção da vítima para
a Santa Casa em estado con-

siderado gravíssimo. En-
quanto bombeiros prepara-
vam o transporte a criança
sofreu parada cardiorrespi-
ratória e foi reanimada pela
equipe médica da UPA.

A Polícia Militar prendeu
em flagrante em São Sebasti-
ão do Paraíso na noite de
quarta-feira,15, uma mulher
de 29 anos dentro da agência
da Caixa Econômica Federal.
A mulher é acusada de come-
ter o golpe do cartão em uma
idosa na cidade.

A vítima teria sido procu-
rada em casa pela golpista
que se passara por funcioná-
ria do banco e dizia ser neces-
sário trocar o cartão para que
ela não perdesse o acesso a
conta. Acionada a polícia lo-
calizou a suspeita no interior
da agência quando esta já ha-
via feito a transferência de
cinco mil Reais.

Detalhe que chama a
atenção na ocorrência é que
a ação foi registrada por volta
das 20 horas, de uma véspera
de feriado. A polícia foi acio-
nada pela própria vítima que
depois de entregar o cartão
bancário e ainda repassar a
senha, desconfiou da ação da
mulher que esteve em sua casa.
Segundo a vítima, uma idosa de
71 anos, a autora esteve em sua
residência se passando por fun-
cionária do banco.

Durante a visita a golpista
anunciou a vítima que teria
havido um erro com a conta
bancária da idosa e que seria
necessário fazer alterações.
Para isso a idosa deveria en-

PM prende em flagrante em Paraíso
mulher que aplicava golpe do cartão

Com a estelionatária foram apreendidos cartões,
máquinas e dinheiro que foram encaminhados

para a delegacia junto com a acusada

ALCO/P5-43

tregar o cartão bancário e pas-
sar a senha e assim foi feito.
Depois que a suspeita foi em-
bora, desconfiada a senhora
acionou a Polícia Militar e de-
nunciou o ocorrido.

De posse das característi-
cas da autora foram iniciadas
as buscas. A mulher foi loca-
lizada na agência bancária no
centro da cidade. Ela havia
feito uma transferência de pra-
ticamente R$ 5 mil e sacou

outros R$ 2 mil que portava
no momento. Junto com sus-
peita ainda foram apreendidas
máquinas portáteis de paga-
mento via cartão, também uti-
lizado para aplicar o golpe.
Também foi recolhido o car-
tão bancário da vítima e ou-
tros, além de comprovantes
bancários.

O material foi apreendido
e encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil onde foi

ratificado o flagrante. A mu-
lher de 29 anos, é do interior
do estado de São Paulo e te-
ria confessado a prática
delituosa.

Ainda segundo a polícia
pela dinâmica do golpe a víti-
ma recebe uma mensagem de
texto solicitando que ligue em
um telefone caso não tenha
feito um pseudo saque. O nú-
mero de telefone corresponde
ao contato com os estelionatá-
rios que ludibriam a vítima re-
latando possível clonagem de
cartão e saque indevido. A ví-
tima informa a senha do car-
tão e os golpistas relatam que
possível funcionário do banco
irá buscar o cartão. Feito isto
a quadrilha realiza saques e
transferências consumando
assim o golpe.

Registros policiais dão con-
ta de que tem sido frequente
este tipo de ação criminosa na
cidade. O alerta é para que as
pessoas estejam atentas quan-
to a este tipo de situação.

Segundo a polícia deve-se
desconfiar de ligações e visi-
tas fora do horário comercial,
ainda mais que bancos não
enviam funcionários na resi-
dência de seus clientes.

Pedidos sobre atualizações
de dados e repasse de senhas
devem ser evitados de serem
feitos fora da agência bancá-
ria.

São Sebastião do Paraíso
registrou no período entre o
domingo, 12, e a sexta-feira,
17 de junho, 234 casos de pes-
soas que testaram positivo
para a covid-19. A maior inci-
dência foi na terça-feira, que
teve 77 ocorrências de pesso-
as positivadas a maioria com
sintomas leves.

Na sexta-feira,17, confor-
me comunicado divulgado pela
Prefeitura no final da tarde
havia 13 pessoas internadas
sendo três na Unidade de Tra-
tamento Intensivo (UTI/
Covid) e enquanto eram qua-
tro os paraisenses hospitaliza-
dos na ala clínica.

Os números de ontem fo-
ram os melhores da semana
com menores índices de con-
taminação e internação. Fo-
ram registrados 28 novos ca-
sos positivos, com três paci-
entes em UTI, além de 10 na
ala clínica, sendo seis oriundos
de outras cidades da micror-
região, atendidos na Santa
Casa de Misericórdia, onde o
hospital é referência.

Durante a semana foi re-
gistrado um óbito por covid,
caso confirmado na segunda-
feira,13. Trata-se de uma ido-
sa, que apresentava comorbi-
dades. Ela foi hospitalizada por
outro motivo quando desco-
briu-se a contaminação por

Paraíso registra
234 novos casos

positivos de
covid-19 na

semana
coronavírus, vindo a mesma
falecer por este motivo.

Na semana passada o mu-
nicípio já havia registrado ou-
tros dois óbitos, sendo de um
homem e uma mulher, após
um intervalo de 70 dias em que
Paraíso não teve falecimento
por esta causa.

Ainda em relação a inter-
nações a quarta-feira,15, foi o
dia na semana em que mais
pessoas estiveram hospitaliza-
das chegando ao total de 18.
Três pacientes ficaram na
UTI/Covid enquanto que 15,
sendo sete paraisenses, fica-
ram na ala clínica.

A dose inicial tem cober-
tura de 88,35% do público
alvo, enquanto que a segunda
dose atingiu 83,77% da popu-
lação. A primeira dose de re-
forço alcança 60,25% das pes-
soas e a segunda abrange
20,48%.

Ao todo segundo o Vaci-
nômetro já foram aplicadas no
município paraisense 151.981
doses de vacinas contra a
covid-19. Deste total, 52,7%
pertence ao público feminino
enquanto que 47,3% são ho-
mens. Entre as mulheres a
maior fatia está na faixa etária
entre 30 a 39 anos, enquanto
no público masculino da mes-
ma idade, o percentual é de
7,83%.

O mercado do café arábi-
ca acompanha a colheita da
safra 22 do Brasil. As primei-
ras informações indicam que
além de mais lenta quando
comparado com os últimos
anos, o produtor também vem
encontrando volume de café
ainda mais baixo do que o es-
perado, consequência do lon-
go período de estiagem e das
geadas do ano passado.

Alysson Fagundes, pesqui-
sador da Fundação Procafé
afirma que essa era uma con-
dição que já estava sendo
alertada pela Fundação e ago-
ra está sendo confirmada pelo
produtor, apesar da colheita
ainda estar no início nas prin-
cipais áreas de produção.
“Quando se fala que não tem
café no pé, quer dizer que tem
pouco.

Está dentro da minha ex-

PROCAFÉ:
Atraso na colheita não é o
grande problema, mas sim
relatos de pouco café no pé

pectativa, só que os produto-
res estavam esperando que
não seria tão ruim quanto re-
almente está sendo”, afirma.

De acordo com pesquisa-
dor, este é um cenário que tem
sido observado no Sul de Mi-
nas Gerais, Alto Paranaíba,
Cerrado Mineiro e também na
Alta Mogiana. “Com relação
ao baixo volume do café co-
lhido, que está aquém da ex-
pectativa do produtor é uma
realidade nessas áreas”,
complementa.

Acrescenta ainda que al-
guns fatores influenciaram
para uma safra com desenvol-
vimento abaixo do esperado
pelo setor. Entre eles, baixo
crescimento das lavouras, pro-
blemas na florada e baixo
pegamento na florada, seca e
também as geadas.

“A geada é o pior é deles.

Em segundo lugar vem a seca,
em terceiro o baixo pegamen-
to da florada que é conse-
quência das duas condições
climáticas. Nós temos três
problemas que acarretaram
baixo pegamento da florada e
o menor dos problemas é o
crescimento porque por mais
bonita que fosse a florada, era
uma florada em um é peque-
no. Para 2022 problema é o
que não faltou, a verdade é
essa”, acrescenta.

Marcos Roberto Dutra,
engenheiro agrônomo que
atende diversas fazendas no
Sul de Minas Gerais e na Alta
Mogiana, também relata que
o cenário vem se apresentan-
do ainda mais crítico do que o
esperado. “Tem muitos produ-
tores que não estão contrando
nem metade do café que es-
tava esperando, mas são mui-

tos. Na Mogiana em especial,
o problema está grave porque
muitos já colheram pouco café
no ano passado”, complemen-
ta.

Em uma das propriedades
em que atende, Marcos rela-
ta que no ano passado a co-
lheita foi de aproximadamen-
te 2.800 sacas, a estimativa
inicial era de uma colheita de
seis mil sacas para 2022 - se
não fossem os problemas cli-
máticas, mas que com mais de
70% da área colhida, o volu-
me total não deve ultrapassar
1.500 sacas. “Vai dar metade
da safra baixa e aquela safra
de seis mil sacas que precisa-
ria para acertar as contas para
esse ano não tem. Não fecha
a conta e tem muito cafeicul-
tor em setor gravíssima para
fechar contas”, complementa.

(Por: Virgínia Alves)

Colheita ainda avança, mas Fundação destaca que já havia
alertado produção ainda mais baixa após as geadas do ano passado

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense

convida os sócios patrimoniais para compa-
recerem em sua sede, munidos de documentos,
para regularizar suas situações cadastrais junto
à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma vez que
vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e
pede que, se possível sejam levados os títulos
de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

Os oito semáforos exclusivos para sinalização
de pedestres no cruzamento da Av. Angelo Calafiori

com Av. Delfim Moreira estão todos desativados
Todos os semáforos, para veículos e pedestres no cruzamento

da Av. Mons. Mancini com Rua Prof. Nixon não funcionam

Sebastião Tadeu Ribeiro

Inúmeras reclamações têm
chegado até o JS, referente
problemas com as sinaliza-
ções dos semáforos existen-
tes no cruzamento da Av.
Mons. Mancini, com a Rua
Professor Nixon, na Vila
Dalva e nos semáforos para
trânsito de pedestres no cru-

Pedestres padecem e correm risco de
acidentes com semáforos desligados

zamento da Av. Angelo
Calafiori com Av. Dr. Delfim
Moreira, Mocoquinha.

Fomos verificar ambas re-
clamações e constatamos que
já passa de um mês que os oito
sinais de trânsito para orientar
a vez da passagem para pedes-
tres estão todos desativados.
Isso significa que naquele cru-
zamento que é um dos mais
movimentados da cidade, tan-

to para veículos como pedes-
tres, infelizmente pedestres ali
não têm vez, só funciona para
veículos, um verdadeiro absur-
do”.

Os semáforos existentes no
cruzamento da Av. Monsenhor
Mancini com rua Professor
Nixon, Vila Dalva, é difícil de
acreditar, todos os sinalizadores
para veículos e pedestres, ne-
nhum deles funciona. Isso já

está acontecendo há semanas,
denunciam com total razão, os
reclamantes.

Conforme aborda um dos
reclamantes, “será que a Se-
cretária Municipal de Trânsito
e Transporte de São Sebastião
do Paraíso, terá alguma possí-
vel explicação que convença
tanto aos condutores de veícu-
los e pedestres aqui na Cidade
dos Ipês”?

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro
disse nesta sexta-feira (17) que
pretende propor ao presidente
da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), a criação de uma comis-
são parlamentar de inquérito
(CPI) para investigar a direto-
ria e o conselho da Petrobras.
A afirmação foi feita após a es-
tatal anunciar hoje um reajuste
nos preços da gasolina e do di-
esel, em vigor a partir deste
sábado (18).

“Conversei agora há pouco,
há poucos minutos, com
Arthur Lira. Ele está neste mo-
mento se reunindo com líde-
res partidários. E a ideia nossa
é propor uma CPI para inves-
tigarmos o presidente da
Petrobras, seus diretores e tam-
bém os seus conselhos admi-
nistrativos e fiscal”, disse o
presidente, durante uma entre-
vista ao programa Meio-Dia
RN, transmitido ao vivo em
suas redes sociais. “Nós que-
remos saber se tem algo erra-
do nessa conduta deles. Por-
que é inconcebível se conce-
der um reajuste com o com-
bustível lá em cima e com os
lucros exorbitantes que a
Petrobras está tendo”.

Para o presidente, a cúpula
da Petrobras traiu o povo bra-
sileiro, e o lucro da estatal é
uma “coisa que ninguém con-
segue entender”. “Ela lucra seis
vezes mais do que a média das
petrolíferas do mundo. As pe-
troleiras fora do Brasil reduzi-
ram sua margem de lucro, con-
tinuam tendo lucro, para exa-

tamente atender os anseios da
sua população no momento de
crise, porque isso tudo é fruto
de uma guerra longe do Bra-
sil”, disse. “A Petrobras só no
primeiro trimestre deste ano lu-
crou R$ 44 bilhões e você tem
como reduzir essa margem de
lucro, porque está previsto na
Lei das Estatais que ela tem que
ter um fim social”.

Nesta sexta-feira, a Petro-
bras anunciou o reajuste de
5,2% no preço da gasolina e de
14,2% no preço do diesel a
partir de sábado. Segundo a
empresa, o último reajuste da
gasolina havia ocorrido há 99
dias e o do diesel, há 39 dias.
O preço do gás liquefeito de pe-
tróleo (GLP), o gás de cozinha,
não sofreu reajuste.

Em nota para divulgar os
aumentos, a Petrobras afirmou
que tem buscado o equilíbrio
dos seus preços com o merca-
do global, mas sem repasse
imediato para os preços inter-
nos da volatilidade das cotações
internacionais e da taxa de câm-
bio.

Também nesta sexta-feira,
o ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) André Men-
donça determinou que a
Petrobras deverá enviar ao Su-
premo documentos internos
que justificaram a formação de
preços dos combustíveis. Ele
também decidiu que as alíquo-
tas do Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços
(ICMS) devem ser cobradas de
forma uniforme pelos estados.
A decisão começará a valer em
1º de julho.

(Agência Brasil)

Presidente diz
que vai propor à

Câmara CPI para
investigar Petrobras

Bolsonaro defende investigação sobre
diretoria e conselho da empresa

Em reunião com represen-
tantes dos ternos de congo e
moçambique na noite de terça-
feira, 14, no Teatro Sebastião
Furlan, o prefeito Marcelo
Morais propôs às agremiações
realizar a tradicional festa da
Congada do fim de ano em
novo local – em frente à Câ-
mara Municipal, no Jardim
Mediterranèe, mantendo ape-
nas a parte religiosa na Praça
Comendador José Honório
(matriz), no período de 26 a 30
de dezembro.

O prefeito elencou os be-
nefícios que a festa terá em
termos de estrutura se for rea-
lizada neste novo local, entre
eles mais espaço, segurança e
conforto, tanto para os ternos
como para as pessoas que vão
assistir aos desfiles. “Tenho
empresas interessadas em pa-
trocinar a festa e é preciso pen-
sar grande, patamar Olímpia,
por isso peço a vocês apenas
uma oportunidade. Caso não dê
certo, no ano que vem a festa
volta para o centro da cidade”,
disse Marcelo.

Por terem diretoria, os re-
presentantes dos ternos pediram
um prazo para debaterem a pro-
posta junto aos demais compo-
nentes e um novo encontro está
marcado para o dia 30 de ju-
nho, no mesmo local, quando
será dada uma resposta.

“Independente de qual seja,
a Prefeitura vai realizar a festa
com muita organização e sem
interferência de terceiros”, dis-
se o prefeito. A praça de ali-
mentação, por exemplo, será
cedida às entidades assisten-
ciais do município.

Prefeito propõe realizar Congadas
na avenida em frente à Câmara

Presentes à reunião, os in-
tegrantes do Reinado pontua-
ram sobre um espaço especí-
fico para eles e as imagens (em
réplica) dos santos padroeiros
da festa, caso os desfiles acon-
teçam em outro local.

O levantamento das Bandei-
ras no dia 8 de dezembro, as
missas no final da tarde e toda
parte religiosa será mantida na
Praça da Matriz.

Houve debate quando o pre-
feito questionou os ternos so-
bre a defesa deles em relação à
parte religiosa e os poucos
componentes que comparecem
a estas manifestações durante
o dia, sendo que, à noite, no
desfile, o número é muito mai-

or. “É preciso punir quem não
cumpre a parte religiosa”, res-
saltou Marcelo.

Uma Comissão Organiza-
dora será montada para or-
ganizar a Festa da Congada
do fim de ano. A princípio,
já integram o grupo o prefei-
to Marcelo Morais, o secre-
tário de Educação e Cultura,
Lucas Cândido de Oliveira e
o chefe do Departamento de
Cultura, Adriano Rosa Silva.
Vereadores e representantes
dos ternos e do Reinado tam-
bém devem integrar a Comis-
são.

No momento, a Prefeitura
finaliza consultas à Procurado-
ria Jurídica para realizar, já no

mês de agosto, o primeiro re-
passe de verbas aos ternos. O
montante é de R$ 200 mil e será
utilizado exclusivamente para
as agremiações, o que propor-
cionará um aumento significa-
tivo ao valor que eles recebiam
em anos anteriores.

O segundo repasse será
em novembro. Se a festa for
mantida na Praça da Matriz,
toda a infraestrutura já está
pronta, faltando, apenas, ad-
quirir o cronômetro. Se hou-
ver mudança de local, o mu-
nicípio fará nova licitação
para a estrutura devido à gran-
diosidade que se espera para
o evento.

(por Adriano Rosa)

Proposta está em análise e decisão de mudar o local será dos ternos

Bryan Felipe
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Caçamba colocada dentro do leito da Rua Bahia, bairro
Mocoquinha, sem nenhuma sinalização refletivas

Caçamba colocada dentro do leito da Rua Bahia, bairro
Mocoquinha, sem nenhuma sinalização refletivas

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em se tratando de comodi-
dade, melhoria da limpeza pú-
blica, evitando que quando cho-
ve entulhos sejam arrastados
pelas vias públicas e conse-
quentemente entupam bocas de
lobo, benefícios de caçambas
e também containers para guar-
darem ferramentas e materiais
de construção, foi umas das
melhores invenções. Para ficar
ainda melhor e proporcionar
limpeza e segurança, caçambas
e containers que ficam dentro
do leito das vias públicas, de-
vem estar bem sinalizadas vi-

sualmente com fitas refletivas,
obrigação esta, de empresas
que trabalham nesse setor.

Principalmente durante à
noite, as fitas refletivas ajudam
na visualização dos containers
e caçambas, evitando assim,
acidentes com condutores e
veículos, podendo acarretar
danos, e percas com ações na
justiça. Existe lei municipal com
essa exigência.

Em diversas vias públicas
de Paraíso como se pode cons-
tatar numa colocada dentro do
leito da Rua Bahia, bairro
Mocoquinha, existem, caçam-
bas sem nenhuma sinalização

com fitas refletivas que possam
sim evitar acidentes com con-
dutores de veículos durante a
noite. Também na Rua Pedro
Caran, no Bairro Morumbi, há
meses que lá está colocado
dentro do leito daquela via pú-
blica um container, sem fitas
refletivas, que pode sim ofere-
cer riscos de colisões.

Conforme denúncia feita ao
JS por uma moradora do bairro
Morumbi, há poucos dias um
carro colidiu durante a noite com
uma caçamba que estava ali den-
tro do leito da rua Pedro Caran.
Segundo informação o carro
sofreu danos na lataria.  Na mes-

ma caçamba aconteceu uma
colisão de uma moto durante à
noite. Motociclista e a moto so-
freram pequenos arranhões, mas
poderia ser mais grave, protesta
com razão a denunciante.

O JS já publicou diversas
matérias a respeito de caçam-
bas e containers colocados sem
nenhuma sinalização refletiva,
pelo jeito melhorou pouco, está
faltando fiscalização, antes que
aconteçam acidentes com da-
nos irreparáveis, que podem
gerar ações na justiça com pe-
didos de indenizações para re-
paração de percas e danos aos
acidentados.

Caçambas e containers
sem fitas refletivas em vias
públicas: o perigo continua

Duas ocorrências de in-
cêndio e uma envolvendo aci-
dente de trânsito movimenta-
ram as equipes de atendimen-
to do 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros, em São Sebasti-
ão do Paraíso. No período da
tarde de terça-feira, 15, foram
duas as áreas incendiadas que
juntas causaram a destruição
de aproximadamente 600
metros quadrados. Já no iní-
cio da noite, um acidente de
trânsito na avenida Delfim
Moreira, causou lesões em
uma motociclista.

Os casos de queimadas
foram registrados no períme-
tro urbano da cidade. A pri-
meira ocorrência foi por vol-
ta das 14 horas, na Vila
Muschioni II. Segundo infor-
mações, o fogo teria destruído
um espaço equivalente a 200
metros quadrados de exten-
são. Acionados os Bombeiros
utilizaram cerca de dois mil
litros de água para conter o
incêndio.

Outra situação ocorreu
por volta das 15 horas entre
os bairros Portal dos Ipês e

Jardim das Paineiras. Na re-
gião o fogo destruiu mais de
400 metros quadrados. de ve-
getação. Foi necessária a uti-
lização de cinco mil litros de
água. Em ambas as ocorrên-
cias a suspeita é de que o in-
cêndio tenha sido causado
pela ação voluntária humana.

COLISÃO
Já no início da noite, por

volta das 18 horas, os bom-
beiros foram novamente aci-
onados para o atendimento a
uma vítima de acidente de
trânsito na região central da
cidade.

O caso ocorreu no cruza-
mento entre a Avenida Delfim
Moreira e a rua Soares Neto.
No local um veículo HV20 X
que seguia pela Soares Neto
ao tentar acessar a avenida
colidiu com uma moto Honda
Biz.

Na motocicleta estava
uma mulher que sofreu uma
contusão no tornozelo direi-
to. Ela foi atendida pelos Bom-
beiros e conduzida até a UPA
de Paraíso.

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso deu início
quarta-feira, (15), às obras para
o calçamento do distrito de
Termópolis. No total, serão
22.500 metros quadrados de
calçamento com investimento
de R$1.317.750,00 de recur-
sos próprios. Os trabalhos se-
rão executados com mão de
obra e maquinário da Prefeitu-
ra.

Entre as ruas que recebe-
rão o calçamento estão a rua
Manoel Viana, Av. 3 de Maio,
Av. 15 de Novembro, Av. 13
de Maio, Av. Costa Soares, Av.
dos Netos, Av. Ferreira de Car-
valho e Av. Carlos Tubaldini.
serão executados trabalhos de
drenagem para a captação de
águas pluviais, com a coloca-
ção de 180 metros lineares de
tubos de 1.000 mm, comple-
mentando a tubulação da Av. 15
de Novembro e desaguando no
córrego.

Também será executada a
construção de 20 metros line-
ares de ramais com tubos de
400 mm na Av. Ferreira de Car-
valho, construção de 01 caixa
de passagem de águas pluviais
e 40 metros lineares de ramais
com tubos de 400 mm na con-
fluência das avenidas dos Ne-
tos com a 15 de Novembro. E
ainda, a construção de uma
caixa de passagem de águas

Prefeitura dá início a preparo
para o calçamento em Termópolis

pluviais na confluência da Rua
Manoel Viana com a Av. 15 de
Novembro, construção de 17
bocas de lobo além da confec-
ção de guias e sarjetas.

Conforme destaca o prefeito
Marcelo Morais, a Prefeitura
inicia mais uma etapa no pla-
nejamento de melhorar a mo-
bilidade urbana no Município,
desta vez, no distrito de
Termópolis. “Lá é um local que
estava abandonado, deixado em
completo desleixo e que nunca
recebeu a atenção que precisa-

va de Administrações passadas.
E, assim como em Guardinha,
iremos entregar à comunidade
de Termópolis um calçamento
que dê dignidade e condições
de locomoção àquela popula-
ção”, ressalta.

Morais destaca os trabalhos
que serão feitos, principalmente
em relação às galerias de águas
pluviais que irão ajudar a tirar
a velocidade da enxurrada que
desce por aquelas ruas.

“Será um trabalho muito
pesado por parte dos servido-

res da Prefeitura na realização
da drenagem dessa água e pa-
vimentação dessas ruas e,
consequentemente, um traba-
lho que trará mais dignidade a
essas pessoas que sempre fo-
ram esquecidas. Estamos ape-
nas cumprindo um compromis-
so que assumimos desde o iní-
cio do mandato de fazer com
que o distrito de Termópolis
também tenha condições de não
ter mais problemas com chu-
va, poeira e barro”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Máquinas iniciaram preparação das ruas, que receberão
rede de drenagem e, posteriormente, calçamento

Queimadas
e acidente de

trânsito mobilizam
bombeiros
em Paraíso

Ocorrências foram atendidas com queimadas
nos bairros e colisão na região central da cidade

Divulgação/ Corpo de Bombeiros

O inverno no Hemisfério
Sul começa no dia 21 de junho
de 2022 (terça-feira), às 06h14
e termina no dia 22 de setem-
bro às 22h04 (Horário de
Brasília). Segundo o Instituto
Nacional de Meteorologia
(Inmet), neste ano, a ação do
fenômeno La Niña deve persis-
tir durante todo o inverno, com
tendência de potencializar as
chuvas nas regiões Norte e
Nordeste e reduzir a possibili-
dade de chuvas mais intensas
no Sul e no Sudeste.

A estação é normalmente

marcada pelo período menos
chuvoso das regiões Sudeste,
Centro-Oeste e parte das regi-
ões Norte e Nordeste do Bra-
sil, enquanto os maiores volu-
mes de chuva concentram-se
sobre o noroeste da Região
Norte, leste do Nordeste e par-
te da Região Sul do Brasil.

Além de uma menor inci-
dência de radiação solar, a esta-
ção caracteriza-se também, pe-
las incursões de massas de ar
frio, vindas do sul do continen-
te, que provocam queda acen-
tuada da temperatura do ar, re-

sultando em valores médios in-
feriores a 22ºC sobre a parte
leste das regiões Sul e Sudeste
do Brasil. Esta diminuição de
temperatura, pode ocasionar:

I) Formação de geadas nas
regiões Sul, Sudeste e no estado
do Mato Grosso do Sul; II) Que-
da de neve nas áreas serranas e
planaltos da Região Sul; III) Epi-
sódios de friagem nos estados
do Mato Grosso, Rondônia,
Acre e no sul do Amazonas.

Durante a estação, em fun-
ção das inversões térmicas no
período da manhã, são co-

Com La Niña, inverno deve ter chuvas
abaixo da média no Sul e no Sudeste

Há possibilidade de ocorrer geadas em algumas
localidades, especialmente aquelas de maior altitude

muns as formações de nevoei-
ros e/ou névoa úmida nas regi-
ões Sul, Sudeste e Centro-Oes-
te, com redução de visibilida-
de, impactando especialmente
em estradas e aeroportos.

Com a redução das chuvas
em grande parte do país nesta
época do ano, tem-se a dimi-
nuição da umidade relativa do
ar, que consequentemente, fa-
vorece o aumento da incidên-
cia de queimadas e incêndios
florestais, bem como aumento
de doenças respiratórias.

(Imprensa MAPA).
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A paraisense Fernan-
da Silva Pimenta, de 25
anos, formada em Enge-
nharia Química pela Uni-
versidade Federal do
Triângulo Mineiro (UF
TM), e com mestrado
nessa mesma área pela
Universidade Federal de
Uberlândia (UFU), foi
aprovada para cursar
PhD (Doutorado) em
Engenharia em cinco
universidades nos Esta-
dos Unidos.

Fernanda foi aprova-
da em universidades lo-
calizadas em: Nova
York, Washington, Ala-
bama, Louisiana e Fló-
rida. As propostas rece-
bidas incluíam cinco
anos no país, bolsa de
estudos de 100% e salá-
rio para trabalhar em um
projeto científico ameri-
cano. Ela irá iniciar o

Paraisense é aprovada em cinco
universidades nos Estados Unidos

seu PhD na University
of South Florida (USF)
em agosto.

Filha dos produtores
rurais Osmar Vilas Boas
Pimenta e Eliana Maria
da Silva, Fernanda teve
toda a sua educação pau-
tada em escolas da rede
pública. Ela estudou no
CAIC, na Escola Estadu-
al Paraisense e na Esco-
la Estadual Benedito
Ferreira Calafiori, esco-
las pelas quais tem mui-
to carinho e gratidão.

Fernanda sempre foi
muito dedicada aos es-
tudos e, assim que ter-
minou o terceiro ano do
ensino médio foi aprova-
da em três universidades
federais (UFTM, USP e
Unipampa) para cursar
Engenharia Química.
“Sinto-me orgulhosa por
ser fruto da educação

pública de São Sebasti-
ão do Paraíso, o ensino
público é sim um ensino
de qualidade. Foi esse
ensino que me permitiu
chegar onde eu cheguei.
Sou grata a todos os pro-
fessores, secretárias, di-
retores e coordenadores
das escolas de Paraíso
que contribuíram com a
minha formação”, afir-
ma.

Fernanda teve exce-
lente desempenho du-
rante a graduação e o
mestrado em Engenha-
ria Química. Ela também
se envolveu em vários
projetos dentro da uni-
versidade. Iniciação ci-
entífica, monitoria, em-
presa júnior e projetos de
voluntariado foram al-
guns que ela participou.
Também diz ser muito
grata aos seus pais pelo

apoio que teve para con-
cluir os seus estudos.
“Eu sabia que enquanto
eu estava fazendo facul-
dade meus pais estavam
trabalhando para me aju-
dar a realizar o meu so-
nho de me formar e, eu
dei o meu máximo em
todas as disciplinas que
cursei”.

Fernanda conta que
sempre teve o sonho de
ir para outro país e a apro-
vação em todos os pro-
gramas de doutorado nos
Estados Unidos que se
candidatou foi para ela
uma grande realização.
“Espero que a minha his-
tória sirva como exemplo
para outros paraisenses.
Temos que sonhar, bata-
lhar e acreditar que os
nossos sonhos vão ser re-
alizados. É preciso dar o
primeiro passo”.

Reprodução

Dois projetos que versam
sobre a abertura de crédito adi-
cional suplementar em trami-
tação na Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso ge-
raram debate entre os vereado-
res. Uma das propostas, prevê
a utilização de R$ 1,2 milhão
do Fundo Municipal de Sanea-
mento Básico, recurso a ser
utilizado no aterro municipal.
Outro projeto debatido e apro-
vado permite a utilização de R$
100 mil diante da necessidade
de adequação do orçamento.

Pelo  PL nº 5.300 o Execu-
tivo conforme proposta apre-
sentada pelo prefeito Marcelo
de Morais pede autorização
para a abertura de crédito adi-
cional suplementar até o mon-
tante de R$ 1.244.882,53. O
recurso é oriundo do Fundo
Municipal do Saneamento de
2021 não aplicado naquele ano.
De acordo com o projeto, a
verba será utilizada no aterro
municipal, com transporte e
saneamento básico.

O vereador Vinício Scarano

Projeto sobre abertura de crédito
adicional gera debate na Câmara

Durante deliberação vereadores se posicionaram
quanto a rápida aprovação de uma das propostas

AsscamPedroso destacou que a obten-
ção desta verba é oriunda de
uma ação junto a Arsae (Agên-
cia Reguladora de Serviços de
Abastecimento de Água e Es-
gotamento Sanitário do Estado
de MG). No ano passado a
agência habilitou 250 municí-
pios mineiros, entre eles São
Sebastião do Paraíso, para o
repasse tarifário via Fundo
Municipal de Saneamento Bá-
sico (FMSBs).

Para receber os recursos
do fundo o município deverá
criar um fundo e também ela-
borar um plano, além de eleger
um conselho que definirá quais
as diretrizes e fará o controle
das verbas recebidas. O fundo
de saneamento é considerado
uma fonte regular de captação
de recursos para a realização
de projetos e programas refe-
rentes a serviços de saneamen-
to básico. A medida visa alcan-
çar o maior número possível de
municípios, além de contribuir
para a universalização do sane-
amento em Minas Gerais.

Com a habilitação junto à
Arsae, o município pode rece-
ber até 4% da receita líquida
dos serviços de abastecimento
de água e de esgotamento sa-
nitário. Os repasses aos muni-
cípios habilitados, em 2021,
superaram 12 milhões de reais
mensais.

Já o Projeto de Lei nº 5299
teve a sua tramitação agilizada
a pedido do vereador Sérgio
Aparecido Gomes. A iniciativa
prevê a abertura de crédito adi-
cional especial no valor de R$
100 mil no orçamento deste
ano, diante da necessidade de
adequar o orçamento do exer-
cício vigente às novas neces-
sidades existentes.

A vereadora Maria Apareci-
da Cerize Ramos anunciou ser
contrária a votação às pressas
defendendo que fossem segui-
dos os prazos normais. Sérgio
Gomes insistiu para que o pa-
recer fosse emitido. A sessão
foi suspensa e a comissão reu-
niu-se e deu parecer favorável
ao projeto.

Flavia Aizza e equipe ADIEE UDESC
são destaques no Torneio de Santa Catarina

A atleta paraisense Flávia
Aizza integrante da equipe
ADIEE UDESC foi destaque no
Torneio e Campeonato Estadual
de Ginástica Rítmica, realiza-
da entre os dias 10 a 12 de ju-
nho, em Florianópolis (SC). A
competição realizada na sede da
Associação Desportiva Institu-
to Estadual de Educação reu-
niu dezenas de participantes.
“Fiquei muito satisfeita com os
resultados, principalmente por-
que foi a minha primeira com-
petição em Santa Catarina”,
comenta Flávia após passar por
um momento de superações
pessoais e reencontrar o cami-
nho de se tornar vitoriosa.

As competições são orga-
nizadas pela Federação de Gi-
nástica de Santa Catarina. No
caso da Associação Desportiva
Instituto Estadual de Educação
(ADIEE), de Florianópolis da
qual Flávia Aizza é integrante,
para integrar a equipe é preci-
so passar por um processo se-
letivo. As meninas que se des-
tacam na Escola de Iniciação e
em núcleos semelhantes de
outros colégios de Florianópolis
são admitidas no projeto de
Aperfeiçoamento em Ginástica
Rítmica, onde treinam para
competições. As ginastas são
divididas em equipes, confor-

Equipe da ADIEE UDESC realiza um trabalho de formação
e desenvolvimento com as meninas na ginástica rítmica

Ginasta paraisense Flávia Aizza está feliz com a nova fase e
projeta crescimento na ginástica rítmica onde tem se dedicado

me a idade e participam de
competições regionais, nacio-
nais e até internacionais, indi-
vidualmente ou em conjunto.

Em visita aos pais em
São Sebastião do Paraíso du-
rante a semana Flavia conver-
sou com a reportagem do Jor-
nal do Sudoeste quando falou
deste momento junto com a
equipe da ADIEE UDSC. “Fi-
quei muito satisfeita com os
resultados, principalmente por-
que foi a minha primeira com-
petição em Santa Catarina, e
apesar do pouco tempo de trei-
no acredito ter me dedicado
todos os dias”, comenta. Ela

destaca que a experiência trou-
xe um novo ânimo e satisfação.
“Eu amei competir e estar lá
como nunca tinha amado ou-
tra coisa”, resume.

“Passei por aumento de
peso, crises diárias de ansieda-
de e começo de depressão
quando me mudei para lá, e ver
onde cheguei mentalmente e
fisicamente depois desses me-
ses me deixou mais confiante”,
avalia a atleta e estudante.

Agora surgem novos hori-
zontes e perspectivas para con-
tinuar trilhando o caminho para
o sucesso. “Além de medalhas
e pódios, essa competição me

ocupou e me deu uma razão
para ser melhor”, disse.

Se o tempo é o senhor da
razão Flávia sabe que não foi
em vão todo o empenho e de-
dicação dos últimos anos para
chegar ao estágio atual, por isso
ela é toda gratidão a quem a
acompanhou e colaborou ao
longo da jornada.

“Eu gostaria de agradecer
tantas pessoas que fizeram par-
te e me ajudam a ser melhor,
mas, em especial a minha anti-
ga técnica Andressa Barbosa,
que me treinou dois anos on-
line e me transformou como
atleta. A minha atual técnica

Marcela Pinheiro, a quem sou
muito grata pela paciência e por
ter me ensinado tudo o que foi
colocado nas séries”, comple-
ta agradecida.

Flávia Aizza tem motivos de
sobra para comemorar as con-
quistas obtidas na disputa do
Campeonato Estadual. Ela ob-
teve o segundo lugar, em con-

Retomados os trabalhos e
ante a solicitação de Sérgio para
que se consultasse o plenário a

proosta fosse votada com dispen-
sa de interstício. Com a concor-
dância da maioria seguiu-se a

votação. Aprovado em duas vo-
tações o projeto foi encaminhado
para a sanção do Executivo.

junto, no geral por equipe e tam-
bém na apresentação com fita.
Na categoria individual geral foi
a terceira colocada e foi a quar-
ta classificada na apresentação
com arco.

“A próxima competição
será o torneio regional, o qual
é o nosso foco desde o come-
ço do ano”, antecipa.


